



**NACIONES UNIDAS**  
ALTO COMISIONADO PARA LOS DERECHOS HUMANOS  
OFICINA EN COLOMBIA

**UNITED NATIONS**  
HIGH COMMISSIONER FOR HUMAN RIGHTS  
OFFICE IN COLOMBIA

**OFICINA EN COLOMBIA DEL ALTO COMISIONADO DE  
LAS NACIONES UNIDAS PARA LOS DERECHOS HUMANOS**

## **Condena a las FARC-EP por la matanza de nueve concejales en Rivera, Huila**

Bogotá, febrero 28 de 2006

La Oficina en Colombia del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos condena, lamenta y rechaza el nuevo crimen de guerra perpetrado por integrantes de las FARC-EP en el municipio de Rivera (Huila), donde el lunes 27 de febrero asesinaron a los concejales Aníbal Azuero Paredes, Desiderio Suárez, Héctor Iván Tovar, Jaime Andrés Perdomo Losada, Arfail Arias, Octavio Escobar, Luis Ernesto Ibarra, Selgide Fernández y Moisés Ortiz. En el criminal ataque quedaron heridos otros dos concejales y un policía.

Los miembros del concejo municipal de Rivera se hallaban bajo la protección especial del Ministerio del Interior y de Justicia por amenazas de las FARC-EP contra ellos.

Esta grave infracción del derecho internacional humanitario pone otra vez de manifiesto el absoluto desprecio de las FARC-EP por esa normativa. Atentar contra la vida de miembros de la población civil es una conducta claramente prohibida por el artículo 3º común a los cuatro Convenios de Ginebra y por el artículo 4º del Protocolo II adicional, normas que los integrantes de los grupos armados ilegales están obligados a respetar en todo tiempo y lugar.

La Oficina reitera que en su reciente informe sobre Colombia la Alta Comisionada, señora Louise Arbour, instó a los jefes y demás integrantes de las FARC-EP a cumplir su obligación de respetar la vida y la integridad personal de todos los civiles.

Al condenar enérgicamente los asesinatos y las amenazas de muerte de las FARC-EP contra los concejales del país, la Oficina urge a los integrantes de este grupo ilegal a que respeten los derechos fundamentales de todas las personas que ocupan cargos públicos o participan en el proceso electoral.

La Oficina hace llegar su voz de condolencia y solidaridad a los familiares de las víctimas, y a las autoridades y la ciudadanía de Rivera.